













Untuk mewujudkan pelayanan kesehatan sebagaimana amanat Pasal 28H ayat (1) tersebut, pemerintah mengupayakan pengaturan melalui perundang-undangan. Salah satunya adalah dengan disahkannya Undang-Undang nomor 36 tahun 2009 tentang Kesehatan.

Secara historis, di Indonesia telah ditetapkan beberapa jenis peraturan baik berupa undang-undang, Peraturan Pemerintah, maupun Peraturan Menteri<sup>16</sup> terkait masalah kesehatan. Adapun undang-undang yang terkait dengan masalah kesehatan antara lain yaitu: UU nomor 23 tahun 1992 tentang Kesehatan yang diganti dengan UU nomor 36 tahun 2009 tentang Kesehatan, UU nomor 29 tahun 2004 tentang Praktek Kedokteran, UU nomor 24 tahun 2011 tentang Badan Penyelenggara Jaminan Sosial, UU nomor 36 tahun 2014 tentang Tenaga Kesehatan, UU nomor 18 tahun 2014 tentang Kesehatan Jiwa, UU nomor 14 tahun 2009 tentang Rumah Sakit.

Adapun Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia yang selanjutnya akan penulis singkat dengan Permenkes RI terkait masalah kesehatan antara lain yaitu, Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia nomor 147 tahun 2010 tentang Perizinan Rumah Sakit, Permenkes RI nomor 340 tahun 2010 tentang Klasifikasi Rumah Sakit, Permenkes RI nomor 58 tahun 2014 tentang Standar Pelayanan Kefarmasian di Rumah Sakit, Permenkes RI nomor 24 tahun 24 tahun 2014 tentang Rumah Sakit kelas D Pratama dan Permenkes RI nomor 56 tahun 2014 tentang Klasifikasi dan Perizinan Rumah Sakit.

---

<sup>16</sup> Beberapa Peraturan Menteri terkait masalah kesehatan antara lain yaitu: Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia nomor 147 tahun 2010 tentang Perizinan Rumah Sakit, Permenkes RI nomor 340 tentang Klasifikasi Rumah Sakit, Permenkes RI nomor 58 tahun 2014 tentang Standar Pelayanan Kefarmasian di Rumah Sakit, Permenkes RI nomor 24 tahun 2014 tentang Rumah Sakit Kelas D Pratama, Permenkes RI nomor 56 tahun 2014 tentang klasifikasi dan Perizinan Rumah Sakit.



















diistilahkan dengan *al-maqāṣid al-khamsah* atau *al-maqāṣid al-sharī'ah* atau kadang disebut *al-maqāṣid al-shar'iyah*.

Pertama adalah perlindungan terhadap keyakinan. Perlindungan terhadap keyakinan merupakan tujuan pertama hukum Islam. Hal ini disebabkan karena agama adalah pedoman yang dibutuhkan manusia dalam menjalani kehidupan. Dalam agama Islam ada tiga komponen yang harus selalu berjalan beriringan yaitu akidah sebagai pegangan hidup, akhlak yang merupakan sikap hidup dan syari'ah yang merupakan jalan hidup yang harus ditempuh baik dalam berintraksi dengan Tuhan maupun dengan sesama manusia. Ketiga hal tersebut tidak bisa dipisahkan. Oleh sebab itu maka hukum Islam wajib menjaga dan melindungi agama yang dianut oleh seseorang dan menjamin kemerdekaan setiap orang untuk beribadah menurut keyakinan agamanya.

Kedua adalah perlindungan terhadap jiwa (hak hidup), jiwa adalah obyek yang sangat diperhatikan oleh Islam. Bentuk perhatian Islam akan keselamatan jiwa terbukti dari adanya larangan untuk melakukan pembunuhan sebagai upaya untuk menghilangkan jiwa manusia atau bahkan makhluk selain manusia seperti tumbuhan dan hewan tanpa alasan yang dibenarkan oleh agama, maupun tindakan-tindakan lain yang bisa membuat eksistensi jiwa terganggu, baik jiwanya sendiri maupun jiwa milik orang lain.

Ketiga adalah perlindungan terhadap pemeliharaan akal (hak intelektual). Akal merupakan fasilitas pemberian Tuhan bagi manusia yang tidak diberikan kepada makhluk lain. Dengan akal, manusia bisa membedakan antara kebaikan dan keburukan, dengan akal pula manusia bisa berfikir tentang Allah, alam semesta dan dirinya sendiri. Di era super modern ini, tidak lain adalah hasil dari











aspek perlindungan hukum terhadap konsumen, berbeda dengan penelitian yang akan penulis lakukan yang focus bahasannya adalah pelayanan kesehatan kaitannya dengan implementasi *hifz al-nafs* yang merupakan bagian dan tujuan dapa *maqāsid al-sharī'ah*, kepada pelayanan yang berdasarkan konstitusi yang berlaku.

Dari karya tulis yang bahasannya terkait langsung dengan masalah pelayanan kesehatan, penulis menemukan beberapa hal yang akan menjadi pembeda antara karya tulis yang pernah ada dengan karya tulis ini, antara lain: dari segi cakupan obyek penelitian di mana penulis menitik beratkan pada pembahasan terkait implementasi *hifz al-nafs* yang merupakan bagian dari pokok-pokok *maqāsid al-sharī'ah* oleh *ulil amri* atau pemerintah yang berwenang khususnya berkenaan dengan pelayanan di bidang kesehatan, penulis melihat adanya korelasi antara *hifz al-nafs* dalam hukum Islam dengan pasal 28H ayat 1 yang secara eksplisit mengamanatkan pelayanan kesehatan yang berhak didapatkan oleh setiap warga negara Republik Indonesia.

Hal tersebut mengandung makna bahwa hukum Islam dan konstitusi tersebut mempunyai korelasi yang sangat erat, di satu sisi hukum Islam sebagai agama yang datang untuk memuliakan manusia dan mengatur agar setiap manusia bebas menikmati hak kehidupannya tanpa intimidasi dan intervensi orang lain secara umum, sedangkan di sisi lain negara hadir untuk memberikan jaminan keamanan, kenyamanan, dan perlindungan terhadap warga negara melalui peraturan-peraturan yang berpihak kepada semua warga negar secara adil tanpa pandang bulu, khususnya peraturan-peraturan yang berkaitan dengan pelayanan di bidang kesehatan.























- a. Hak Asasi Manusia.
- b. Hak Pelayanan Kesehatan.

Bab IV (empat) merupakan inti pembahasan yang akan menjawab pokok persoalan mengenai implemementasi *hifz al-nafs* dalam pelayanan kesehatan perspektif *maqāṣid al-sharī'ah* dan hukum positif. Dalam bab ini akan dibagi menjadi dua pokok pembahasan yaitu:

- a. Implemementasi *hifz al-nafs* dalam pelayanan kesehatan.
- b. Analisis perspektif *maqāṣid al-sharī'ah* dan hukum positif terhadap *hifz al-nafs* dalam pelayanan kesehatan.

Bab V (lima) merupakan bab terakhir dalam tesis ini. Di dalamnya akan berisi kesimpulan yang diperoleh dari hasil-hasil penelitian. Pada bab ini juga akan dikemukakan jawaban-jawaban atas beberapa pertanyaan tentang apa yang dilihat dalam penelitian. Terkecuali dari pada itu, bab ini berisi saran-saran, baik yang bermanfaat bagi penulis secara pribadi maupu bagi lembaga-lembaga yang terkait dan masyarakat secara umum.